



Magazines / Le Forum des Européens

EM 143 Islam radical : que faire ?

Forum N°143 / Invité : Mohammed ARKOUN / Diffusion

22/01/05

Comment les sociétés démocratiques européennes peuvent-elles faire face au développement d'un islam radical dans le monde, donc également au sein des communautés musulmanes d'Europe sans stigmatiser leurs citoyens musulmans ?

A la lumière des récents événements aux Pays-Bas qui ont suivis l'assassinat du cinéaste Theo van Gogh, le Forum des Européens s'interroge sur l'impact d'un islam radical sur le modèle d'intégration européen. Est ce un constat d'échec ? Que faire pour réagir contre ce fascisme vert qui utilise les faiblesses des législations européennes pour se développer ? Comment donner la parole aux musulmans qui ne veulent pas être victimes d'amalgames ? Une réflexion avec un intellectuel musulman sur une question qui concerne l'Europe mais aussi l'ensemble de la planète.

SUJET 1 : « Electrochoc aux Pays Bas »

Journaliste : Ludovic JEAN

Descriptif : Après l'assassinat du cinéaste Théo Van Gogh (provocateur, raciste et antisémite) ce pays qui se pensait le pays de la tolérance et du multiculturalisme assistent médusé et à l'incendie de mosquées et l'attaque de citoyens musulmans...Son modèle d'intégration qu'il croyait exemplaire vient de voler en éclat. Aujourd'hui, politiciens, sociologues, intellectuels s'interrogent. Comment faire face à l'essor d'une forme d'islam radical qui peut mener à de tels actes sans trahir les valeurs qui ont soudés le pays. Portrait d'un politicien qui vit désormais sous protection policière...

SUJET 2 et 3 : « Parole de musulmans »

Journaliste : Frédéric BOISSET

Descriptif : Au travers de l'explosion des sites internet de conseils à des questions religieuses, nous tenterons de montrer quelles sont les questions que se posent certains musulmans et musulmanes en Europe, qui répond à leur question et qui finance ses sites et d'une façon plus générale, les associations musulmanes du pays.

SUJET 3 : « Musulmans allemands »

Journaliste : Heinz CADERA

Descriptif : Les événements aux Pays-Bas ont bouleversés les allemands, en particulier les musulmans d'Allemagne. Alors que ni les attentats du 11 septembre 2001, ni ceux de Madrid n'avaient provoqués de réaction dans la communauté des musulmans d'Allemagne, ils ont

manifestés à Cologne contre le terrorisme.

Le reportage montrera le désarroi de l'association "Muslim recht" qui veut éviter l'amalgame entre la religion musulmane et l'islam politique.

Générique

Réalisation

Guy Saguez

Production

Compagnie des Phares et Balises / Arte

Caractéristiques

Copyright

2005

Durée

43 minutes

Diffusions

22/01/05

Support de tournage

Beta numérique

Versions disponibles

Version française / Version allemande / Version internationale